

Por mil millones de dólares

Bolivia solicitó crédito para sustituir los cultivos de coca

Bolivia ha solicitado del gobierno de los Estados Unidos un crédito no reembolsable por mil millones de dólares, para el programa de sustitución de los cultivos de la hoja de coca, que deberá cumplirse hasta el año 1984, según informó el Director del Consejo Nacional de Lucha Contra el Narcotráfico, Cnl. Raúl González Ferry.

Estados Unidos ha ofrecido solamente 53 millones, como aporte inicial, debiendo nuestro país conceder una contrapartida económica, para comenzar el mencionado programa, dijo el informante.

Agregó que con el apoyo de organismos internacionales y con recursos propios, se construirá en la localidad de Sacaba, en Cochabamba, un sanatorio para drogadictos.

Para la ejecución de ese plan, las autoridades de Sacaba han ofrecido terrenos. Los organismos internacionales se han comprometido a equipar ese sanatorio. Hizo notar que, pese a la situación económica del país, los índices de drogadicción han aumentado.

Por su parte, el Director Regional de la oficina de Control, Producción y Fiscalización de la Coca, en Cochabamba, Gral. David La Fuente, hizo saber que, con la cooperación del Servicio Nacional de Desarrollo de la Comunidad y la Junta Nacional de Acción Social, se han construido seis escuelas y dos postas sanitarias en el Chapare, con una inversión de 19.909.000 pesos bolivianos.

Señaló que se apoyarán todos los planes educativos y de salud para el Chapare y que, también, se establecerán centros de acopio de coca en las villas 14 de Septiembre, Busch e Irvir y una posta sanitaria en "El 8 Baldívieso".

Gobierno dispuso autonomía de ingenios azucareros de Tarija

El gobierno dispuso la reorganización del directorio de la empresa que dirige los Ingenios Azucareros de Tarija, así como el reconocimiento de su autonomía de administración técnica y económica.

El presidente del Comité Cívico de Tarija, Jorge Lema, informó a PRESENCIA que las gestiones realizadas en ese sentido han culminado satisfactoriamente.

Dijo que el Ministerio de Industria y Comercio instruyó a la Gerencia General de la Corporación Boliviana de Fomento que "ejecute" la reorganización del directorio de IABSA Industrias Agrícolas de Termino Sociedad Anónima, lo más pronto posible.

En lo sucesivo, ese directorio estará integrado por dos representantes de la CBF, dos de una Corporación de Desarrollo de Tarija y uno del Comité Cívico de ese departamento.

La medida fue aprobada en cumplimiento de un convenio suscrito en abril pasado, entre autoridades del gobierno y dirigentes cívicos del departamento de Tarija.

"Una vez conseguida la decisión gubernamental, hemos decidido dar un plazo terminante de 10 días, a partir de la fecha, para que la CBF ejecute y dé cumplimiento a la autonomía de los ingenios azucareros de Tarija", dijo Lema.

Afirmó que las Instituciones cívicas de Tarija "están dispuestas a adoptar las más drásticas medidas para lograr la consolidación de estas conquistas, largamente esperadas".

"Esta es una conquista en favor del desarrollo y la defensa de los intereses de los tres distritos del sur", añadió.

Dijo que, en las gestiones realizadas en La Paz, los dirigentes tarijeños recibieron el respaldo del Ministro de Defensa y coordinador de los intereses de ese distrito, Gral. Jorge Echazú.

Recalcó que la reestructuración del directorio de IABSA "es un primer paso hacia la total posesión de los ingenios azucareros, que fueron integralmente pagados con los recursos del distrito de Tarija. El paso siguiente es lograr la constitución de un directorio compuesto integralmente por representantes de las instituciones tarijeñas".

Fue modificado régimen sobre renta de personas

El gobierno modificó el régimen impositivo sobre la renta de personas, con objeto de "aliviar la carga tributaria" mediante un ajuste en este impuesto.

Se ha aprobado una deducción adicional del 25 por ciento sobre la renta bruta proveniente del trabajo personal, hasta un límite de 150.000 pesos bolivianos anuales. Esta deducción equivale a exención del pago del impuesto del aguinaldo de navidad, el aguinaldo de fiestas patrias y hasta dos primas anuales.

Asimismo, se ha determinado que el impuesto para los contribuyentes domiciliados en el país, en ningún caso será superior al 35 por ciento sobre la renta neta.

Estas modificaciones serán aplicadas a partir del 1° de enero de 1982.

La modificación del régimen impositivo sobre la renta de personas se debió a que variaron las condiciones económicas del país, por efecto de las medidas dictadas a partir del 5 de febrero, tales como la variación del tipo de cambio, inflación interna, incremento de salarios, aumento del nivel de precios al consumidor y otros, que ocasionaron la pérdida del valor adquisitivo del salario y desvirtuaron los objetivos perseguidos por el Decreto Ley 18792 de febrero de 1982.

En el citado decreto, se estableció un nuevo régimen del impuesto a la renta de personas con el propósito de "racionalizar el impuesto y rebajar la carga tributaria que pesaba sobre todos los contribuyentes, especialmente sobre aquellos que perciben sueldos bajos".

FF.AA. garantizarán servicio de vehículos de transporte público

El Ministerio de Informaciones y el Comando en Jefe emitieron ayer sendos comunicados anunciando que las Fuerzas Armadas garantizarán el servicio de los vehículos de transporte público para evitar la acción de piquetes represivos conformados por fuerzas irregulares.

Los comunicados señalan que patrullas militares recorrerán las calles de La Paz para proteger a los vehículos de transporte colectivo.

El comunicado del Ministerio de Informaciones, dice:

"El Gobierno de las Fuerzas Armadas de la Nación, ante la situación creada por la huelga del autotransporte, comanda: A partir de las 11.30 a.m. de hoy, patrullas de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional garantizarán la libre circulación de vehículos del servicio público y privado, para de esta manera evitar mayores perjuicios a la población."

2. La anterior determinación obedece a que sectores del autotransporte de La Paz, han solicitado garantías al supremo gobierno para retornar al trabajo.

3. Con esta disposición, se espera que el resto de los trabajadores del volante retorne al trabajo, para garantizar su medio de subsistencia y contribuir a la normalización de los servicios públicos.

4. Los mecanismos de seguridad y de inteligencia han establecido que la actuación de algunos dirigentes de la Federación del autotransporte están comprometidos en trajes subversivos, habiendo llegado al extremo de hacer circular piquetes represivos conformados por fuerzas irregulares; por lo tanto, los Organismos de Seguridad del Estado adoptarán las medidas que la ley señala.

Esta determinación, además, tiende a garantizar el proceso de apertura democrática que está implementando el gobierno de las Fuerzas Armadas de la Nación.

5. El Gobierno de las Fuerzas Armadas agradece y felicita a la población por la conducta responsable y patriótica demostrada durante el periodo de la huelga del autotransporte.

Al mismo tiempo, el gobierno de las Fuerzas Armadas garantiza la normalización de los servicios públicos del transporte en todo el territorio nacional.

La Paz, 9 de junio de 1982. Ministerio de Informaciones.

Por su parte, el Comando en Jefe de las Fuerzas Armadas, anota, en otro comunicado:

"Comunicado del Comando en Jefe de las FF.AA. de la Nación a la opinión pública. G. G. G. Miraflores, 9 de junio de 1982."

1. Se pone en conocimiento de la opinión pública, que a partir de las 11.30 a.m. de hoy, las Policías Militares de las FF.AA. de la Nación patrullan y ejercen vigilancia en los diferentes barrios de la ciudad, para garantizar la seguridad del servicio público de transporte de pasajeros.

2. Al mismo tiempo, comunica que los camiones militares se pondrán a disposición del transporte de artículos de primera necesidad para el normal abastecimiento de los mercados públicos.

3. Las Fuerzas Armadas garantizan la normalización de los servicios públicos del transporte en todo el territorio nacional.

4. El Comando en Jefe de las FF.AA. de la Nación felicita y agradece a la población por la conducta responsable y patriótica demostrada para superar las dificultades ocasionadas por la intangibilidad de unos cuantos dirigentes del gremio del autotransporte, que han intentado erigirse en un superestado, sin considerar las necesidades del pueblo boliviano del que han hecho motivo de burla y escarnio.

"El mar nos pretence por derecho, recuperarlo es un deber".

El Comando en Jefe de las FF.AA. de la Nación - Departamento de Relaciones Públicas.



Solidaridad de conductores de vehículos

Durante los días de huelga de los transportistas de la ciudad de La Paz, fue notoria la solidaridad demostrada por conductores de muchos vehículos particulares. Esas actitudes y el servicio pagado que prestan algunos otros propietarios, tropezaron, como ocurrió nuevamente ayer, en algunas zonas, con el "bolson" de quelines colocaron "miguelitos" (clavos preparados) para pinchar llantas. En la Avenida Quintanilla Zuazo y calles adyacentes, ayer en la mañana, se veían varios pequeños camiones obligados a cambiar llantas en media calle. Dos de los afectados, que visitaron PRESENCIA, declararon que la actitud de los saboteadores será contraproducente, a la larga, ya que sólo aumenta la censura del pueblo.

COB y partidos de izquierda darán una respuesta conjunta al gobierno

Predomina criterio de rechazo a la invitación oficial

El Comité Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana y dirigentes de ocho partidos políticos de izquierda iniciaron ayer la discusión de una respuesta conjunta a la invitación gubernamental para lograr un "gran acuerdo nacional", con miras a la democratización del país.

Asistentes a esa reunión informaron que hay "bases sólidas de coincidencia para no aceptar la invitación del gobierno". El rechazo sería oficializado mañana, cuando volverán a reunirse los dirigentes de la COB y los partidos políticos, para aprobar un documento cuya redacción fue encomendada a los dirigentes sindicales.

A la reunión de ayer, presida por el dirigente laboral Armando Morales, asistieron delegados del Movimiento Nacionalista Revolucionario de Izquierda, Movimiento de la Izquierda Revolucionaria, Partido Revolucionario de la Izquierda Nacional, Partido Socialista-1, Partido Comunista de Bolivia, Movimiento Revolucionario Tupaj Katari, POR-Combate y POR-De Pie.

El PS-1 presentó una propuesta de entendimiento, que se basa en el "rechazo total al gran acuerdo nacional, en una reunión que se realizará mañana en la mañana, antes de la redacción y suscripción del pronunciamiento conjunto."

Dirigentes del organismo laboral calificaron a la reunión de ayer, que duró una hora y media, como muy positiva. Dijeron que las bases de entendimiento podrían significar el comienzo de una acción unitaria de los partidos convocados.

Añadieron que la COB invitó a los ocho partidos mencionados, "teniendo en cuenta su real vigencia entre los trabajadores y con el objeto de iniciar un verdadero diálogo para encontrar soluciones reales para el futuro político del país".

Reunión de CNECA no alcanzó resultados

CONEPLAN decidirá sobre los precios en sector azucarero

El Consejo de Economía y Planificación (CONEPLAN) decidirá sobre los precios para la caña y el azúcar, y las condiciones en que se realizará la zafra este año, debido a que la reunión de la Comisión Nacional de Estudio de la Caña y el Azúcar (CNECA) no alcanzó resultados definitivos, informaron anoche miembros de este organismo.

La plenaria de CNECA acordó un nuevo cuarto intermedio tras haberse escuchado los argumentos del gobierno, industriales azucareros y productores cañeros, respecto a los aspectos que debería tomarse en cuenta para la fijación de los precios.

CONEPLAN analizará mañana las posibilidades de solución planteadas por esos sectores y, sobre esa base, elaborará un modelo de solución definitiva.

Los problemas fundamentales para el acuerdo son:

Cámara Mal. de Comercio eligió nuevos dirigentes

Ayer se realizaron las elecciones para nuevas autoridades de la Cámara Nacional de Comercio.

Victor Jáuregui y Oswaldo Irueta Méndez, son los nuevos dirigentes de dicha entidad, por un periodo de 2 años.

Con recursos de sector privado se financia el déficit estatal

"Se han utilizado recursos del sector privado para financiar parcialmente el creciente déficit del sector público", afirmó el economista Luis Saavedra, en el foro "Los desafíos de la apertura", que auspiciaba Radio Fides y que se celebró en el Hotel "Última Hora".

El disertante expuso el tema "Banca privada y desarrollo". Dijo que es preciso establecer un estado de derecho y un clima de orden, libertad y paz, para el desenvolvimiento positivo de la actividad bancaria.

Al analizar la evolución de los activos totales, captaciones, financiamiento e incremento de capitales en el periodo 1975-1981, señaló que se puede comprobar "el crecimiento considerable del sistema bancario privado en los últimos años, así como la importancia creciente de la banca privada, en el

ámbito financiero nacional".

Dijo que, a pesar de la situación, "las permanentes restricciones a la liquidez de la banca comercial, a través de altas tasas de encaje legal, mediante encajes marginales, depósitos previos de importación, congelamiento de cartera, se ha frenado el flujo de recursos financieros hacia la actividad económica del sector privado".

"En otras palabras - continuó -, se han utilizado recursos del sector privado para financiar parcialmente el creciente déficit del sector público y constatamos que por la indisciplina financiera del sector público, se ha restringido la actividad de la banca boliviana y, por consiguiente, el desarrollo del sector privado de la economía".

"Son estas situaciones - agregó - las que hay que darle solución, si queremos, realmente, cambiar las cosas".

Sostuvo: "Hasta llegado la hora de la austeridad y el esfuerzo común, dejemos de desfilarnos". El conferenciante expresó que la actual crisis en que se debate la economía nacional ha impuesto limitaciones en el campo de las operaciones crediticias vinculadas con el desarrollo del país.

"Tales limitaciones se derivan de la liquidez que afecta a casi la generalidad de las actividades económicas, que, a su vez, repercute sobre la banca en la forma de obstáculos a la recuperación de los créditos particularmente aquellos realizados en moneda extranjera".

Afirmó que la crisis afecta al flujo de los depósitos del público que, en un próximo futuro, "puede tornarse en indeseables caídas". Sobre el financiamiento externo, señaló que se experimenta una notable disminución por efecto de la actitud más cautelosa asumida por la clientela y por la banca nacional y extranjera.

Sostuvo la necesidad de lograr el saneamiento del crédito del país, con el apoyo y respaldo del Fondo Monetario Internacional, en mérito a la práctica rigurosa de una política de austeridad y de máxima eficiencia en el manejo de las finanzas públicas y de las empresas estatales. Manifestó que en los próximos años, "Bolivia tendrá que sobrelevar una elevada cuota de sacrificio y tendrá que prepararse para enfrentar la paulatina solución de sus problemas". Dijo que serán necesarios grandes esfuerzos de imaginación política, para asegurar los niveles mínimos de estabilidad social, que posibiliten el normal desenvolvimiento de la economía.

Advirtió que la economía afrontará demandas sociales crecientes en el campo de los alimentos, la habitación, los servicios sociales y el empleo, al mismo tiempo que se prevé un periodo de poca disponibilidad de recursos financieros para



Amistad boliviano-argentina

Una reunión de autoridades y pobladores de Bolivia y de la Argentina, en la frontera que divide a los dos países, sirvió para reafirmar la fraternidad boliviano-argentina y para reiterar la solidaridad de Bolivia con el país vecino en el conflicto que sostiene con Gran Bretaña. La delegación argentina estuvo presidida por el Gobernador de Jujuy, Dr. Gregorio Horacio Guzmán, la boliviana, por el Comandante de la Décima División de Ejército, con asiento en Tupiza, Cnl. Tito Justiniano Gigena.

Ambas autoridades pronunciaron discursos alusivos a la amistad entre las dos naciones. Reafirmaron el espíritu de solidaridad entre ambos pueblos. Los oradores bolivianos sostuvieron que nuestro país es firmemente solidario con la Argentina en la defensa de su soberanía sobre las Malvinas. Declararon que la agresión británica afecta a toda la América Latina.

El acto de confraternidad, realizado en la localidad fronteriza de Villazón, en el cual fue inaugurado el puente internacional que une a los dos países, concluyó con un desfile en que participaron estudiantes bolivianos y argentinos, autoridades y pobladores de La Quiaca. Fuerzas militares y policiales de las dos naciones, cerraron el desfile ante las banderas de Bolivia y de la Argentina.

Población de Tupiza realiza huelga indefinida desde ayer

La población de Tupiza realiza una huelga general e indefinida desde las cero horas de ayer, en protesta por la falta de atención de las autoridades a problemas que confronta, informaron a PRESENCIA miembros del Comité Cívico de ese departamento.

El telegrama enviado anoche dice:

"El pueblo de Tupiza se encuentra en huelga indefinida desde las cero horas del miércoles 9, a causa de la desatención por parte de las esferas gubernamentales a la solución de los problemas: emisión en últimas condiciones del canal 7 y B. Decreto Supremo de inscripción del SENET al Instituto Técnico Superior San Juan, convenio de ampliación del sistema de aguas potables, y la aceleración de la interconexión eléctrica con el sistema de ENDE."

Pese al compromiso de solución a estos problemas de parte del Ministerio de Informaciones, a la fecha no existen visos de solución. El histórico pueblo de los Chichas exige consideración y atención a los justos derechos que le asisten."

El mensaje está firmado por el Ing. Omar Armayó, la abogada Molina, la profesora Chacón (miembro de COCI-DEPRO) y los señores Nuñez y Ernesto Rico (por el Comité de Huelga).

Tupiza es capital de la Provincia Sud Chichas del Departamento de Potosí, está situada a menos de cien kilómetros de la frontera con la Argentina. El pasado viernes 4, celebró 408 años de su fundación.

Estano registró precio oficial de 5,29 dólares

En una jornada con alboroto, el estano registró ayer una cotización oficial de 5,25 dólares la libra fina, once centavos menos que el precio del metal en la Bolsa de Metales de Londres.

El oro, que tuvo una cotización oficial de 330 dólares la onza Troy, cerró en Londres a 375 dólares y en Zurich, a 350 dólares.

El oro cerró en 328,26 dólares la onza, en París, 326 dólares, en Nueva York, 328,03 dólares, en Francfort, y 328,05 dólares, en Hong Kong.

La plata también bajó, cerrando en Londres a 5,93 dólares la onza.

Las demás cotizaciones oficiales registradas por el Ministerio de Minería, fueron: libra fina de plomo, 23 centavos de dólar; zinc, 32 centavos de dólar la libra; cobre, 59 centavos de dólar; bismuto, 1,50 dólares, unidad métrica fina de Wolfram, 108 dólares, y tonelada métrica de antimonio, 2.220 dólares.

Fiesta del Corpus Christi

El Arzobispo de La Paz, invita a todo el pueblo a participar en la solemne fiesta del Corpus Christi, que se celebrará hoy jueves, en la Santa Misa que se oficiará a las 10 horas, en el atrio de la Catedral, y a la solemne procesión del Santísimo Sacramento, a las 11 horas.

La procesión recorrerá la Plaza Murillo, las calles Ingavi, Yanacocha y Comercio, para terminar en el atrio de la Catedral.

El Arzobispo recuerda su última Exhortación Pastoral, en la que pedía la participación del pueblo católico en las solemnidades de la fiesta del Corpus Christi.

Oremos por la paz en América y el mundo y especialmente por el viaje de S.S. Juan Pablo II.